

## 14613/J XXIV. GP

---

**Eingelangt am 26.04.2013**

**Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.**

# Anfrage

der Abgeordneten Hannes Weninger, Sonja Steßl-  
Mühlbacher und Genossinnen

an den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft

Nikolaus Berlakovich

betreffend invasiver Neophyten in Österreich

Neophyten sind Pflanzenarten welche in einem Gebiet nicht heimisch sind, und sich erst nach 1492 in ebenjenem Gebiet angesiedelt haben. Sie können invasiven Charakter haben und eine Gefahr für die menschliche Gesundheit sowie naturnahe Lebensräume darstellen. Eine bundesweite Strategie im Umgang erscheint daher notwendig.

Weiters ist ein bewusster Umgang mit den entsprechenden Pflanzenarten notwendig um deren Ausbreitung Vorschub zu leisten.

Die Unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Land- und Forstwirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft Nikolaus Berlakovich folgende

### **Anfrage:**

1. ) Gibt es seitens des BMLFUW einen Überblick über invasive Neophyten die eine Gefahr für die menschliche Gesundheit darstellen?
2. ) Gibt es seitens des BMLFUW einen Überblick über invasive Neophyten die eine Gefahr für naturnahe Lebensräume darstellen?
3. ) Gibt es Erfahrungswerte über die geeignetste Variante der Bekämpfung der Pflanzenarten laut 1.) und 2.)?
4. ) Mit der Ausbreitung welcher invasiver Neophyten wird in naher Zukunft in Österreich gerechnet?

4. ) Gibt es eine bundesweite Strategie im Umgang mit invasiven Neophyten?
  
5. ) Gibt es bundesweite Bewusstseins- und Informationskampagnen im Umgang mit invasiven Neophyten?